

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

O XIX, NUM. 3,119 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 28 DE AGOSTO DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ya están colocados en el archivo del ministerio de Hacienda los numerosos expedientes trasladados de las oficinas de la junta de clases pasivas, y que no bajarán de 25,000, puesto que comprenden un período de muchos años. También han sido colocados los expedientes de la dirección de Loterías. De este modo, si se exceptúan los legajos del tribunal de Cuentas, el archivo del ministerio de Hacienda puede ya considerarse como archivo general de todas las dependencias de tan importante y extenso departamento.

Han sido presos y puestos á disposición de la autoridad de Barcelona dos sujetos que trataban de estafar á un pobre quinto ofreciéndole por una cantidad determinada una licencia absoluta que resultó ser falsa.

Se prepara en la plaza de toros de Barcelona una función destinada á beneficio de la intrépida aeronauta Mme. Poitevin, cuyo producto servirá en parte para resarcir de los gastos que generosamente satisfizo á los marineros que acudieron á salvarla en las dos últimas ascensiones. En dicha función se presentará ya aliviada de sus dolencias la esposa del Sr. Milá, y de acuerdo con la autoridad, estará prevenido un vaporcito para acudir en auxilio de Mme. Poitevin en el caso de que vuelva á caer al mar.

Segun nos escriben del pueblo del Estany, en la mañana del 23 fué robada la caja en que estaban depositados los fondos destinados á la celebracion de sufragios para los difuntos. Para ello se tuvo que violentar dicha caja, levantando la tabla que servía de fondo á la misma. Por fortuna no eran muy cuantiosos los fondos allí reunidos; pero ya se considera el hecho en sí mismo, ya se atiende á lo sagrado del lugar en que fué perpetrado, lo cierto es que ha causado la mas profunda sensación en un país altamente morigerado, y en donde las gentes no están acostumbradas á hechos de esta naturaleza.

El ayuntamiento de Barcelona trataba de pedir al gobernador de la provincia que gubernativamente resolviera la cuestion de aguas para el abasto público.

Cuentan que por ser tan vital podia llevar un conflicto al vecindario si no se daba una resolución pronta que evitara la escasez ya muy notable que se sentía en la ciudad.

Segun el *Diario de Tarragona* un peon que se ocupaba en la estacion del ferrocarril, fué cogido entre los topes de dos wagones, quedando tan mal parado que falleció de resultas.

El 4 de julio de 1866 se han vuelto á encender las luces-valizas de la isla Oak, Carolina del Norte.

La fuerza de guardia civil del puesto de Villanueva de la Serena aprehendió hace pocos dias á asesino Sinfonso Ruiz, quien el dia 10 del mes próximo pasado dió muerte al vecino del pueblo de Santa Amalia, José Pizarro, robándole 30 escudos; cuyo criminal, convicto y confeso, fué puesto bajo el fallo de la ley.

Se ha descubierto recientemente un arrecife peligroso cubierto con 3'46 brazas (3'79 metros) de agua al SE. de la hoya Culloden, frente Tarbet-Ness, y en la derrota de los buques de mayor calado que doblan dicha punta.

En Venecia empiezan ya los preparativos para recibir al rey Victor Manuel. Esta antigua ciudad, hoy tan decayida, espera que el comercio con la Italia y la Alemania le devuelva su antiguo esplendor. Ya se piensa en el Véneto en auxiliar la gran empresa del Austria, de unir el Tyrol con el imperio y la Italia por el ferrocarril de los Alpes.

Cartas de París, que publica la *Independencia belga*, aseguran que la emperatriz Carlota irá á Hungría y que no volverá á Méjico porque el emperador Maximiliano abdicará pronto y vendrá á Europa.

La Holanda se ha negado resueltamente á las pretensiones de la Rusia, de que el Luxemburgo continúe formando parte de la Confederacion alemana del Norte, lo cual permitiría á las tropas prusianas guarnecer sus fortalezas. La Francia ha apoyado las resistencias de la Holanda.

La *Liberté* de París publica un artículo aconsejando á la España que termine digna y conciliadoramente sus cuestiones con las repúblicas del Pacífico y á los partidos moderado y progresista que se entiendan patrióticamente para restablecer la confianza de la Europa en el porvenir de la España.

Nos escriben de Palencia que ya se estaban haciendo preparativos para la feria de aquella ciudad que empieza el 2 de setiembre próximo. Se esperaba mayor concurrencia de forasteros que otros años, porque eran muchas las diversiones que ofreceria la poblacion, contándose entre ellas la novedad de actuar en el teatro durante los dias de feria la compañía que dirige el Sr. Romea.

Una correspondencia de San Petersburgo dice que la insurreccion de los polacos desterrados en Siberia ha sido promovida por la insufrible conducta de los jefes rusos que los custodiaban, los cuales hacian trabajar sin descanso á los detenidos que vivían entre el hambre y los castigos mas severos. Los pobres polacos pusieron de acuerdo para huir de sus opresores y lograron intentarlo sorprendiendo á los soldados y apoderándose de sus armas, sin ensañarse con ellos. Como las fuerzas militares que Rusia tiene en aquella region son numerosas, pronto lograron dar alcance á los rebeldes y rendirlos, pero no sin sostenidos reñidos encuentros que fueron sangrientos por ambas partes.

La Junta de clases pasivas ha clasificado con haber pasivo á los siguientes gobernadores cesantes:
D. Manuel Somoza, de Toledo, 2,000 escudos;
D. Enrique Cisneros, de Cádiz, 2,000 escudos;
D. Ramon de Posada Fuente, de Pontevedra, 600 escudos;
D. Francisco Latasa y Rodeles, de Salamanca, 2,000 escudos;
D. Cándido Donoso, de Albacete, 1,500 escudos;
Y D. Manuel María Cabello, de Lugo, 1,500 escudos.

Doce son los barcos de guerra ingleses destinados actualmente en la costa de Africa á la persecucion de tráfico de esclavos, pero á escepcion de algunos caños pertenecientes á los negros, y dos barcos sin bandera, papeles ni esclavos, no se sabe que hayan hecho otras presas. Se cree con algun fundamento que la

Inglaterra, cansada de sostener allí una escuadrilla que sin ningun provecho le cuesta sumamente cara, disminuirá en breve el número de cruceros, dejándolo reducido á tres. Por otra parte, el decreto de 27 de octubre último expedido por el gobierno español hace esperar la completa desaparicion del tráfico de esclavos.

Entre las clasificaciones de la Junta de clases pasivas en la primera quincena de este mes figuran las siguientes:
D. Juan Callejon y Villegas, cónsul que ha sido de España en Nueva-Orleans, 1,200 escudos.
D. Manuel Matias Espes, oficial cesante del ministerio de Fomento, 1,200 escudo.

D. Frutos Saavedra Meneses, director que fué de Obras públicas, 1,400 escudos.

Y D. Rafael Carrillo y Calvo, administrador de Loterías que ha sido en la Habana, 3,000 escudos.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:
Viena, 24.

Se ha fijado un plazo de tres semanas para la evacuacion completa de Bohemia.

La *Prensa* cree saber que han disminuido las probabilidades para que sea ministro de negocios extranjeros el baron Hubner.

La *Nueva Prensa* desmiente el rumor de una mision confiada al general Crenneville, primer ayudante del emperador de Austria. Este general va á pasar tres semanas en los baños de Kissingen.

Es probable la retirada del ministro de la guerra general Frane, que será reemplazado por el general John, jefe de estado mayor del ejército mandado por el archiduque Carlos.

El emperador ha recibido ayer en audiencia particular al baron Burger que debe desempeñar una mision diplomática especial.

La *Prensa* anuncia que el conde de Belcredi, presidente del Consejo, presentará su dimision, lo cual será visto con satisfaccion por los húngaros.

La *Gaceta de Alemania del Norte* encuentra poco conveniente que el soberano de

Italia aliado de Prusia sea atacado como lo es por la *Gaceta de la Cruz*. El partido conservador debe tener en cuenta, como lo hace el progresista, los hechos consumados y abandonar sus anteriores simpatías y antipatías. La *Gaceta de Alemania del Norte* recuerda que Italia ha sido un poderoso apoyo para el buen éxito militar y diplomático de Prusia.

Berlin, 24.
Se lee en la *Gaceta de Alemania del Norte*:
«El tratado de Zollverein de 16 de mayo de 1863 con los Estados del Sur continúa en vigor, fijándose un plazo de seis meses para que se anuncie su derogacion. Esta última condicion se aplica igualmente á Sajonia. La participacion de este Estado en el Zollverein no quedará asegurada sino en el caso de que no se niegue á las equitativas exigencias de Prusia.»

Dresde, 24.

El *Diario de Dresde* publica un documento firmado por el rey en el que induce á los ministros á conservar con cuidado una buena y leal inteligencia con Prusia.

Trieste, 24.

El correo de Levante trae noticias de Atenas que alcanzan al 18. Se asegura que el rey habia declarado á los embajadores de las tres potencias protectoras que no podia mirar con indiferencia la situacion de las poblaciones griegas de Candia, rogándoles que trasmitieran esta declaracion á sus gobiernos.

Los candiotas residentes en Grecia habian formado una sociedad patriótica. El embajador otomano ha pedido esplicaciones.

En el Epiro y Tesalia aumenta la agitacion.

Las autoridades han impedido que se hagan demostraciones hostiles á los turcos.

Viena, 25.

La *Gaceta de Viena* publica una declaracion en virtud de la cual Austria se adhiere al convenio de Ginebra.

La *Presse* dice que el tratado austro-prusiano contiene 14 artículos y algunas determinaciones transitorias sobre transporte de tropas, cange de prisioneros que debe verificarse en Odenberg y sobre la cuestion de la propiedad federal.

La *Nueva Prensa Libre* anuncia que la cesion del Véneto ha sido reconocida en el tratado de paz como un hecho legal que no admite ninguna reserva.

dad con la ciudad, habia sido de tal modo explotada que tuvieron que abandonarla porque sus trabajos amenazaban ya horadar las canteras limitrofes quitando la seguridad á los trabajadores y exponiéndose á un derrumbamiento del terreno.

Su entrada no demostraba ninguna cultura, y ni aun la yerba y las florecillas silvestres que crecían en los contornos, adornaban su entrada; solo se veía allí una confusion de tierra y escorbros entre los que no se advertía la menor apariencia de esa vejetacion que produce la humedad.

La lluvia habia dejado algunos charcos en el sendero que conducía á la puerta de que hemos hablado.

La palabra puerta es impropia: deberíamos decir el agujero embovedado, porque no se trataba de una hoja de madera jirando sobre sus goznes, sino de una cavidad cubierta por una trampa de maderas clavadas y que contaban gran espesor.

La cantera, como se vé, estaba totalmente abandonada y cerrada. Taloché caminaba con la cabeza baja, la mirada fija, como quien busca un objeto perdido.

Buscaba en efecto una huella, un indicio por pequeño que fuese. Pero aun suponiendo que la carreta hubiera sido llevada hasta aquel sitio mismo, la lluvia debia haber borrado toda la señal de sus ruedas.

El muchacho se detuvo con profunda inquietud á diez pasos de la entrada que le oponia aquel obstáculo.

Llevó ambas manos á su frente, se encasquetó con mas coraje su gorra, y exclamó con desesperacion:

—Nombre de perro! y no poder entrar.

Y acercándose otra vez á la entrada cerrada con tablones, la contempló de alto á bajo.

Una nueva exclamacion de rabia espiraba en sus labios, cuando su mirada, que habia hasta la tierra, se fijó en un punto negrozco que en ella se advertía.

Bajóse, frotó en él uno de sus dedos, y le retiró manchado de negro.

—¡Polvo de carbon! dijo. ¡Oh... sí, sí, mis carboneros han entrado por aquí!

Y en el transporte de alegría que le causó este descubrimiento, dió un brinco é hizo una verdadera cabriola.

de las piedras desgastadas, aparecian rayas negras semejantes á las que produce un saco con carbon que se descansa en tierra.

Si, como Taloché en su ardor febril suponía, los bandidos habian transportado hacia allí el saco con carbon que habia apercibido en la carretilla el tabernero de Gentilly, allí indudablemente le habian dejado mientras ellos penetraban en el subterráneo.

Taloché clavó en las tablas una mirada amenazadora, y hablándole como á un adversario racional, repuso:

—¡Ah! ¡Tengo tu secreto!

Se acercó á examinar minuciosamente los sitios en que las tablas se juntaban, y llamó su atencion aquel por donde estaban clavadas sobre las vigas, que como un marco las sujetaban á las orillas.

Sacó del bolsillo una pequeña navaja que consigo llevaba, asestó un golpe y la hoja atravesó la tabla, penetrando hasta el mando.

Entonces lanzó una carejada el muchacho, y exclamó:

—¡No hay mas que hablar! es fácil como beberse un vaso de agua.

Era en efecto menos difícil penetrar de lo que á primera vista parecia. Habian barricado la entrada de la cantera con tablas gruesas, pero de muy mala calidad, y el tiempo habia destruido su primitiva solidez. La apariencia era buena; pero al tocarlas solamente temblaban como un papel.

El moho habia desgastado la madera en los sitios que atravesaban los clavos, y estos salian con muy poco trabajo que para ello se emplease, pudiendo despues colocarlos de nuevo sin que se advirtiese tal operacion.

Taloché comprendió que lo que él discurría, acababa de ser practicado por otros.

—No hay mas que tomarse el trabajo de entrar, dijo, y empezó á sacar los clavos ayudado de su navaja.

De repente una nueva reflexion le detuvo en su obra.

Abrir era muy fácil. ¡Pero cómo cerrar?

Esto no podia practicarse mas que por la parte interior y penetrar dejando la entrada franca, era esponerse á mas de un peligro.

Nuestro intrépido amigo volvió á colocar los clavos y á discurrir medió mejor de penetrar.

tiempo he tenido de bajar á verle; pero eso no importa para que le quiera bien.

—Buena suerte, amigo; y ya sabes, añadió el pillete bajando la voz, si se presenta un buen negocio, cuenta conmigo.

Tórtolo se encaminó hacia la barrera de San Dionisio precedido de Medoro, que ahullaba y brincaba con alegría, disponiéndose por lo visto con excelente humor á sus ejercicios diarios.

Taloché no se hallaba más instruido del lance que lo estaba antes, y quizá Tórtolo no sabia mucho más de lo que habia dicho no habiendo asistido á la emboscada mas que de lejos, ni seguido á los bandidos en su marcha misteriosa.

Taloché encontró á Larissolle mucho mejor; la cólera que le producía la infidelidad de su partida, y la necesidad de vengarse de lo que él consideraba una traicion, le devolvian sus perdidas fuerzas.

El cauteloso Godard habia ya bajado á la cueva, llevando consigo una parte de los objetos que sacó la víspera por la noche de aquel depósito general.

Pero lo que le hizo volver sobre todo fué el deseo de asegurarse hasta qué punto Larissolle sospechaba el golpe de mano que habian dado aquella noche, y qué efectos producía en él esta sospecha.

Por astuto que fuese, lo que se proponía era difícil.

—¡Calle, eres tú! le dijo Larissolle con tono burlon; temprano te has levantado.

—¡Sí, amigo, me pareció anoche dejarte con algo de fiebre, y el cuidado de saber de tí me ha traído.

—¿No has venido mas que á eso?

—Y á poner en su sitio todos estos trehejos.

—Que te han servido esta noche....

—¡Decididamente sospechas que hemos trabajado sin decirte? ¡Palabra de honor que esa sospecha me ofende!

—¿Ha sido quizá para representar alguna comedia para lo que te has llevado todo eso?

—Pues ya se ve que sí, ha servido de reclamo á Passepoil. Ya se ve, la gente no se detiene mas que donde hay gente, y alguno tiene que empezar á hacer el corro; con este trage, que inspira confianza por lo modesto, he estado toda la tarde y principio de la noche en los sitios en que el jorobado se instalaba para sus ejercicios.

—Bien se ve, mi pobre Larissolle, que llevas muchos dias metido en la trampa de los topes, y que los aires que aquí corren no son los nuestros. Con mi ropa de todos los dias, lomas que puedo conseguir es no inspirar nada, pero confianza, ¡imposible! Pero cuando un aguador ó carbonero sencillote, bien plantado, admira las contorsiones de un saltimbanqui, el público se acerca y se extasia tanto con la habilidad del uno como con la sencilla admiracion del otro.

—Dices bien, repuso Larissolle, y soy un majadero en imaginar que me ocultabais algun negocio. ¡Ah, pardiez! a dió franciando las cejas con una espresion que hizo estremecer á su interlocutor: ¡Si á tal os atrevierais, á fé mia que no os habiais de reír!

—Vamos, vamos, repuso Godard, ¿á dónde te llevan tus cavilidades? Eso es efecto de la fiebre, que vuelve á apoderarse de tí; ¿no te inspiró yo confianza?

Larissolle estuvo á punto de demostrarle en lo que estimaba su franqueza; pero hubiera sido perder el fruto de su diplomacia, y le importaba no dar la voz de ¡alerta! si habia de sorprender la trama.

A pesar de su astucia, Godard, llamado Cordero, salió de la cueva completamente tranquilo.

Larissolle aguardaba á Taloché con viva impaciencia.

Cuando este llegó escuchó su relato hasta el fin, sin interrumpirle, y cuando Larissolle lo hubo dicho todo, repuso con acento enérgico:

—¡Si el doctor vive es fuerza salvarle; si ha muerto... le vengaré!

—¿Pero cómo encontrarle muerto ó vivo?

—Vuelve á la llanura, tiene que estar en uno de los pozos ó minas de las canteras; si le han echado en una que esté en trabajo, al bajar hoy los obreros habrán dado con él; si está en alguna de las otras ya abandonadas, busca bien.

—No hay mas que hablar; voy otra vez.

Y el muchacho partió sin mas informes.

Por el camino se acordó de Titine, ó mas bien de Amelia, puesto que este era el verdadero nombre de su protegida, y antes de inspeccionar las canteras quiso pasar por Ivry.

El clima de París es como sus habitantes, cambia con la misma volubilidad, y los políticos y los astrónomos caminan siempre sin rumbo fijo.

El *Fremd-blatt* asegura que las cuestiones constitucionales deben arreglarse inmediatamente despues de la conclusion de la paz, predominando el principio dualista.

Un manifiesto imperial concederá á Hungría un ministerio responsable con competencia restringida para mantener el principio de unidad en el imperio.

El emperador habitará durante algunos meses del año en su residencia de Buda.

El príncipe Alejandro de Hesse ha sido recibido ayer en audiencia de despedida por el emperador y ha partido en seguida para Stuttgart.

Florenca, 23.

Los periódicos anuncian que el ministro Cugia ha vuelto de Bolonia, yendo á conferenciar con el general Cialdini.

Marsella, 25.

Cartas de Siria del 13 de agosto anuncian que José Karam habia prometido en carta al cónsul de Francia, partir para Europa, pero que Daud-bajá le exigió juramento de no volver á aquel país; Karam se ha negado á prestarlo. Daud-bajá ha ordenado que 5,000 hombres de tropas turcas entren en la montaña y traten como rebeldes á todas las poblaciones que se hayan declarado en favor de José Karam.

Nueva-York, 16.

La convencion de Filadelfia ha suspendido sus trabajos declarando antes que la Union y la Constitucion están restablecidas y que ningún Estado puede retirarse de la Union ni escluir por su accion en el Congreso á otro de los Estados-Unidos. La convencion ha prometido sincero apoyo al presidente Johnson.

Anuncia un periódico de Barcelona que se trata de establecer en aquella ciudad la Guardia civil veterana.

El sábado descargaron tres fuertes tempestades en Zaragoza y sus inmediaciones, ocasionando algun daño á los campos.

La junta provincial de Sanidad de Barcelona ha llamado la atencion de la autoridad sobre los perjuicios que puede ocasionar á la salud pública en aquella ciudad la escasez de agua que allí se nota.

Ayer han comenzado en la catedral de Barcelona los ejercicios de oposicion al beneficio de sochantre en la misma. Los opositores son tres beneficiados de Tarragona, Lérida y Reus.

El escultor de cámara y profesor que fué de la academia de Bellas Artes de Barcelona, Sr. D. José Bover, ha fallecido en aquella ciudad.

En los Campos Elíseos de Barcelona ha vuelto á funcionar una compañía li-

rica italiana, cantando en la noche del sábado último *Lucia* con regular éxito.

Ha salido del puerto de Cartagena el vapor de guerra *Vigilante*. Tambien lo ha verificado el bergantin de guerra *Alcedo*.

Atendiendo á una esposicion de D. Pedro Casciaro y Lohato, se le ha autorizado para construir un muelle embarcadero á la parte del levante del barrio de Santa Lucía de Cartagena debiendo presentar previamente el proyecto del mismo al Ingeniero jefe de la provincia.

El jueves por la tarde falleció en el hospital de Valencia la desgraciada jóven que cayó desde un balcón de una casa de la calle de Llián. Cuando se esperaba poderla salvar hubo una complicacion en su enfermedad que la ocasionó la muerte.

La junta de clases pasivas ha rehabilitado en el disfrute de haberes pasivos á los siguientes empleados, cesantes del ministerio de Hacienda:

D. Francisco Jiner de la Fuente, superintendente que ha sido de las minas de Almaden, el haber de 2,000 escudos.

D. José Alvarez Navas, contador que fué de Granada, 1,200 escudos;

D. Tomás Fábregas de Medina, administrador de Murcia, 1,200 escudos;

D. Miguel Buron, contador cesante del tribunal de Cuentas, 1,000 escudos.

Y D. Juan Rojo y Reyes, contador del mismo tribunal, 1,200 escudos.

Nos escriben de Valencia dándonos cuenta del voraz incendio que se declaró en el horno de aquel presidio en la noche del día 25 á las doce y media. A esta hora se hallaban encerrados y recogidos todos los penados en sus cuartos respectivas, y por esta circunstancia hubieran ocurrido muchas desgracias, á no ser por el celo, actividad y acertadas disposiciones del mayor de aquel presidio, D. Manuel Jimeno, que á pesar de estar declarado cesante y próximo á hacer entrega de su destino, segun nos dice nuestro correspondiente, fué el primero que se presentó en el lugar de la catástrofe, contribuyendo poderosamente á la estincion del incendio. El director general de Establecimientos penales, que se halla accidentalmente en Valencia, presencié el arroyo y las acertadas disposiciones del mayor Jimeno y del comandante del presidio, que rivalizó con aquel en celo y actividad, y juntos consiguieron que el fuego quedase sofocado á las tres de la mañana, sin tener que lamentar desgracias personales ni grandes desperfectos en el edificio.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto de real orden que no se verifique el concurso anunciado para ingresar en 1.º de noviembre en la academia de Estado mayor de artillería de la armada, toda-

vez que el número de alumnos es suficiente para cubrir las vacantes que ocurren.

Los gobernadores civil y militar de la provincia de Cádiz se han trasladado á Sanlúcar de Barrameda para ofrecer sus respetos á SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier con motivo de los dias de la señora infanta.

Se ha concedido merced de hábito en la orden militar de Montesa á D. Miguel Bataller.

Se ha concedido la pension anual de 275 escudos en la plaza de San Hermenegildo al coronel retirado D. Luis Cortey y Torelló.

El Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, director cesante de impuestos indirectos, ha sido habilitado en el disfrute del haber pasivo de 2,500 escudos que le fueron declarados anteriormente.

Ha sido rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 1,500 escudos D. José Seubeyre y Reyes, segundo jefe que ha sido de la direccion de Loterías.

El 3 del corriente á las seis de la mañana pasó por Maternillos el vapor correo *Canarias* que salió de Cádiz el 16 de julio. Llegaría pues, á la Habana el 4 al mediodía.

El Sr. D. Joaquin Escario ha sido rehabilitado en el haber pasivo de 1,250 escudos como consejero de Estado cesante.

Ya han llegado á Biarritz algunos empleados en la casa del emperador de los franceses á quien se aguarda allí próximamente.

Ha obtenido clasificacion como cesante con el haber de 4,000 escudos, el señor D. Serafin Estébanez, consejero de Estado que ha sido.

El duque de Valencia pasó ayeayer á los baños de Atzola para tener el gusto de saludar á S. M. el rey, que permanecia aun en aquellas aguas. Inmediatamente, se habrá trasladado á Zumarraga y ayer debió haber entrado en Madrid.

D. Isidoro Gil y Baus, oficial segundo cesante del ministerio de Estado, ha sido clasificado con el haber de 1,750 escudos.

El ministro de Ultramar ha quedado al lado de S. M. la Reina.

Los negocios continúan paralizados en la bolsa de Paris, y sin embargo se espera con ansia el momento favorable para salir de esta postracion y emprender una activa campaña mercantil tan pronto como se cierren las puertas del templo de Jano. Nunca ha tenido aquel Banco disponible capital mas considerable; nunca han estado mas llenas las cajas de

aquellas grandes sociedades de crédito; nunca se han ofrecido los capitales con menos onerosas condiciones; pero todos los hombres de negocios permanecen aun á la expectativa.

Ha llegado á Bayona el Sr. D. Miguel Sancho, con su familia.

La temperatura máxima de ayeayer en Madrid fué de 25 grados á la sombra.

Ha sido clasificado como jubilado, y con el haber de 4,000 escudos, el consejero de Estado Sr. D. Manuel Garcia Gallardo.

El marqués de la Vega de Armijo ha sido rehabilitado en el haber de 3,000 escudos, como ministro de la Corona.

Ha llegado á Bayona, procedente de Paris, el conde de la Pezuela.

Ayeayer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

El Sr. D. Antonio Gonzalez, presidente que ha sido del Consejo de Estado, ha sido rehabilitado en el goce del haber pasivo de 4,000 escudos que se le declaró anteriormente.

El Sr. D. Francisco Luxan ha sido rehabilitado en el haber de 4,000 escudos que le corresponden como ministro que fué de la Corona.

El jueves último hubo baile ordinario en la residencia real de Zarauz. S. M. la Reina estuvo pescando, y á pesar de la tronada salió á dar su paseo en coche por las inmediaciones de Orio.

Un periódico de Galicia evoca el recuerdo de que el día 25 de este mes hizo sesenta y seis años que una escuadra inglesa intentó apoderarse del Ferrol, haciendo un desembarco en Doniños.

D. Florentino Martinez de Monge, oficial segundo que fué de la administracion de Madrid é interventor de varias provincias, ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Guadaluajara.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo al capitán de fragata don Andrés de Tosta y Urmeneta.

Segun el informe del cónsul de España en Sierra Leona, costa del golfo de Guinea, el tráfico de esclavos disminuye mas y mas cada dia, contribuyendo mucho á este resultado la mala fé de los agentes que allí se dedican á esta inmoral especulacion.

Han sido bajas definitivas en el ejército los tenientes D. Miguel Ródenas y Oliver y D. Vicente Serrano y Calleja.

Se ha concedido la cruz del Mérito mi-

litar al capitán profesor del colegio de infantaria D. Hermenegildo Rato.

El sábado se reunieron varios amigos para escuchar la lectura de una comedia que con el título de *Calderon* ha concluido recientemente el conocido escritor D. Emilio Alcaráz. Es probable que veamos este año en alguno de los teatros de Madrid esta nueva produccion, de que hemos oido hacer grandes elogios.

El capitán de estado mayor D. Francisco Alvarez Jardon ha obtenido la cruz sencilla de San Hermenegildo.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo á los capitanes D. Joaquin del Hoyo y D. José Castelo.

Se ha mandado se den las gracias en nombre de S. M. al comandante D. Francisco Acosta y Alvear por su generoso desprendimiento cediendo sus sueldos para socorrer los inútiles, viudas ó huérfanos de militares que quedan desamparados.

Ha sido nombrado oficial primero de la seccion archivo de la capitania general de Granada D. Marcelino Blanco y Fernandez.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo don Jorge Thomás y Jaomer.

Los periódicos ingleses procuran molestar el amor propio francés, suponiendo que el emperador ha visto burlados sus deseos de adquirir territorios en el Rin. Un diario satírico de mucha fama en la Gran Bretaña, el *Punch*, publica una caricatura en que se vé al emperador Napoleón en traje de traperero y con el gancho en la mano á la puerta de una casa donde hay un militar prusiano que con palabras corteses le dice no tiene nada que coger allí. El emperador le contesta tambien con mucha cortesia escusando su propósito.

Han obtenido cruces de San Hermenegildo:

D. Eugenio Gonzalez Moro, comandante de artillería.

D. José Sarro y Hurtado, segundo ayudante de plazas.

D. Bernabé Tárrega, teniente coronel de infantaria.

Y D. Andrés Provedo teniente de infantaria.

Se ha dispuesto que sea alta en el ejército de la Peninsula el coronel del de Cuba D. Juan Huerta y Sostre.

El brigadier D. Pedro Abades y Soto ha obtenido la placa de San Hermenegildo.

Escriben del Nuevo Baztan que el día 25 del corriente se celebró con toda pom-

A la noche mala sucedió una mañana radiante.

¡Taloche galopaba! La energia de Larissolle habia acabado de reanimar su entusiasmo.

La verja de la casa Blanca, entreabierta, habia dado libertad al rebaño de cabras que jugaba por la campiña con su gentil pastora.

Los transeuntes se detenian á pesar suyo á contemplar aquel cuadro impregnado de candorosa sencillez, y las gentes de las cercanías yendo y viniendo, sonreian á la infantil cabrera, respondiendo á los estra os que preguntaban quién era:

—Es una parienta de Mad. Detreville que parece que la tiene solo para guardar las cabras: todo el día está con ellas y en verdad que no podia darse mas gentil pastora.

La estancia aunque corta de Amelia en aquella casa donde disfrutaba de un aire puro, de alimentos sanos y cuidados afectuosos, iban dando á la naturaleza sus derechos, y cada dia en el cuerpo y en la inteligencia de la niña se advertia un nuevo progreso, un paso de desarrollo que la iba guiando á su completa perfeccion.

Veíase en ella siempre á la niña débil, pero no raquítica; á la inteligencia tímida, pero no acobardada.

En cuanto apercibió á su amigo, tomó carrera hácia él, siguiéndola sus cabras alborozadas, pudiendo decirse que rebaño y pastora llegaron juntos hasta el muchacho.

—¡Taloche, eres tú, eres tú! exclamaba la niña colgándose al cuello de su primitivo protector.

Este la recibió con los brazos abiertos, y despues separándola de su cuello, donde ella hubiera permanecido de buen grado, la contempló de pies á cabeza y exclamó con admiracion:

—¡Nombre de perro! parece otra.

Y la volvió á estrechar entre sus brazos.

Mad. Detreville les apercibió desde su puerta.

—Y bien, hijos míos, dijo, ¿os alegráis de volveros á ver?

La presencia de ésta trajo á la mente de Taloche nuevas ideas, su rostro se contrajo con sombría expresion y dijo:

—¿No habeis visto al doctor desde ayer?

—No tal, no ha venido hoy ni ayer, aunque le esperáramos por la tarde.

—¿Ni habeis tenido ninguna noticia suya?

—Ninguna. ¡Con qué tono me preguntas eso? ¿Le ha sucedido algo!

A veces dá uno crédito á quimeras en las ocasiones desesperadas. Taloche habia concebido por un momento la lisonjera esperanza de que Jorge, si habia sido salvado por los canteros, hubiera ido á reponerse á la casa Blanca, como mas próxima que la suya.

—Sí, murmuró con amargura; ¡una desgracia, no sé cual, pero tiemblo!

Y estrechando de nuevo á Amelia en sus brazos, murmuró tristemente:

—¡Pobre niña! Quizá no tienes ya á nadie mas que á mi en el mundo para defenderte.

La esclenta Mad. Detreville, inquieta y enternecida, exclamó á su vez:

—¡Y vol ¿Crees que yo la he de abandonar?

—Es verdad, balbuceó el muchacho confuso; olvidaba... Vos tambien teneis buen corazon: los dos la cuidareis... si no podemos ya cuidarla los tres.

Y se detuvo. La voz se anudaba en su garganta; despues, haciendo un esfuerzo, exclamó:

—Me marcho. ¡Cuidadla mucho, y no la perdais de vista sobre todo!

Y emprendió de nuevo su camino hácia Gentilly.

Previendo que su excursion seria larga, se detuvo en la misma taberna donde se habia detenido la vispera, y compró algunos sueldos de pan, que guardó en su bolsillo.

Detívose en la cantera más próxima, habló con los trabajadores ocupados en extraer la piedra, y lo insustancial de sus respuestas le hizo comprender que nada habian visto de particular, que ninguna victima ni huella de crimen habian encontrado, ni en su mina, ni en las inmediatas, porque la nueva de un crimen corre con espantosa rapidez.

Debía pues, examinar las que entonces estaban abandonadas ó en suspenso sus trabajos.

Habia gran número de estas en Montrouge, y Taloche se dirigió hácia aquel punto.

Procurando orientarse, discurría que los bandidos no debian haber ido mas lejos que á las primeras que encontraran, porque excepto dos ó tres que se hallaban en este caso, las otras estaban á gran distancia, y además, que si tenían á su victima en uno de estos subterráneos como

parecia probable, debian haber elegido el menos espuesto á una visita, esto es, el mas abandonado en los trabajos.

El que le pareció á él en mejores condiciones para este caso, fué el poco mas próximo á Paris, á una media legua de la barrera del Infierno.

No quedaba del manubrio colocado á la boca del pozo de aquella cantera, mas que el armazon ya carcomido por el tiempo y la humedad y la yerba que crecia á su alrededor y el moho que cubria las piedras del orificio del pozo hacia suponer que en mucho tiempo no habian penetrado trabajadores en aquella sima.

Taloche observó minuciosamente todos estos detalles y temiendo ser observado, subió á uno de los repechos de la llanura, bajó despues y avanzó la cabeza por entre los maderos que cubrian la boca del pozo procurando profundizar con su mirada el abismo.

No apercibió mas que profunda oscuridad.

—¡Oh! murmuró, esto está muy negro. Echado boca abajo en la yerba, cogió una piedra, que lanzó por la boca de la sima, aplicando con ansiedad su oido.

La piedra chocó primero en la pared, despues reinó profundo silencio, y al cabo de algunos segundos un ruido llegó hasta él: habia tocado al fondo.

—¡Es muy profundo! murmuró el muchacho.

Este ruido hizo eco en las galerías subterráneas, y este eco llegó hasta él lo mismo que el primero.

Taloche conservó su postura de observador.

De repente se estremeció, sudor frio cubrió su frente, se incorporó, se bajó de nuevo sin darse razon de sus movimientos, y sus ojos, cuya pupila animaba estraña emocion, trataban de profundizar la oscuridad del pozo.

Pareciale que éste, mejor intérprete para el oido que para la vista, enviaba un vago sonido que no era producido por la caída de la piedra ni por su eco.

Su estremecimiento fué tan profundo, que sus cabellos se erizaron.

Llevando ambas manos á la boca para hacer con ellas una improvisada vocina, envió por la boca del abismo la primera palabra que acudió á sus labios.

—¡Doctor!

Y volviendo á caer en tierra, prestó oido... Dos minutos pasaron y ningún otro eco llegó á su oido.

Comprendió que el subterráneo tenía

mas tendencia á enviar la voz hácia arriba que á llevarla al fondo, y entonces tomó una segunda piedra mas gruesa que la primera, la deslizó tambien, y escuchó con una ansiedad en la que se concentraban todas sus facultades: ¡ni aun respiraba!

El proyectil tropezó una á dos veces en las paredes, y despues devolvió el mismo sonido que el primero.

Al ruido de la caída y á su eco sucedió el mismo vago rumor que ya una vez habia llegado al oido del muchacho.

¡Por mas que fuese confuso y sobre todo lejano, el oido perspicaz del inteligente Taloche creyó reconocer en él un acento humano, una queja, una voz que pedia auxilio!

Verdadero delirio se apoderó de él.

—¡Está aquí, está aquí! exclamó con transporte; vive, le salvaré, sí, le salvaré... ¡Ah! infames, asesinos, canalla... ¡Nombre de perro! le salvaré.

No pudiendo hacer llegar hasta él su voz y queriendo hacerle comprender que alguien le habia oido y procuraba su libertad, reunió en torno suyo algunas piedras y á manos llenas las arrojó en el pozo.

La costumbre de la prudencia adquirida en la vida que llevaba, no le abandonaba facilmente, levantó la cabeza, dirigió en torno suyo una mirada escrutadora y convencido que nadie sospechoso rondaba por aquellos contornos, empezó á reconocer el terreno en direccion opuesta á la que él habia llevado.

La cantera, cosa muy comun en esta clase de minas, poseia dos salidas: el pozo habia servido para la estraccion cuando los trabajos llegaron á una profundidad tan considerable que hubo que renunciar á la otra salida practicada en rampa muy pendiente, terminando en una bóveda á la entrada de la cantera.

Todos saben que al principio de la explotación en esta clase de minas, hay que extraer grandes materiales en carretillas que se conducen por la pendiente que se va profundizando á medida que el vacío se opera. En un principio las mismas piedras se extraen por sistema semejante; pero cuando se han utilizado ya todas las capas superiores y empiezan á abrirse las galerías, se practican los pozos, á cuya superficie salen las piedras por medio de un manubrio ó cigüeña.

Taloche llegó á la primitiva entrada de la mina.

Esta cantera por su inmediata vecin-

En la iglesia parroquial de aquel pueblo un lucido funeral por el eterno descanso del Ilmo. Sr. D. José Croquer y Sartorio, antiguo intendente de marina, que falleció repentinamente estando allí de temporada, en igual día del año anterior de 1863. Ofició el respetable párroco Sr. Tercero, asociado á otros capellanes de los pueblos inmediatos, y así los señores marqueses de Prado-Alegre, como todas las personas de Madrid que pasan el verano en tan agradable sitio, concurrieron á este acto religioso, rindiendo con esto un tributo de cariño á la memoria del difunto y de consideración á su apreciable viuda la señora doña María de la Concepción Sarmiento de Croquer.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo á los capitanes D. Francisco Guerrero y D. Víctor García.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al teniente de navío D. Juan Cardona y Netto.

De real orden se ha recordado á todas las autoridades militares lo que disponen las ordenanzas del ejército para que no se hagan honores después del toque de oraciones á persona alguna que los goce, presentándose en ala sin armas la gente de las guardias al capitán general, gobernador de la plaza ó comandante de cuartel.

Se han concedido cruces de San Hermenegildo á los capitanes D. Enrique Guzman y D. José Darnell, y al teniente D. Vicente Viana.

Se ha declarado que no le corresponde aun entrar en posesion de la plaza de San Hermenegildo al brigadier D. Gabriel de Lacy y Burguecio.

Se ha dispuesto que se exija á los capitanes del ejército el exacto cumplimiento de su deber respecto á la distribucion de haberes á los individuos de su compañía, no permitiendo entreguen al sargento primero sino las cantidades precisas para la compra de los racionales durante cinco ó seis dias á lo mas, reservándose la distribucion de haberes, premios y sobre-alcances que se hará irremisiblemente á su presencia, sin que se consienta cargar en distribucion prenda ó cantidad alguna que no haya sido entregada por su mandato y á su vista; en la inteligencia que el reparto de las sobras se ha de verificar diariamente en mano en el acto de la revista de policía y con asistencia del subalterno de semana.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito militar al comandante de artillería D. Enrique Uriarte y Deviguan.

Se ha disuelto el Banco nacional y caja del pueblo, sociedad establecida en esta corte bajo la direccion del Sr. Villanova. Se han devuelto sus capitales íntegros á los imponentes con los beneficios obtenidos hasta fin de 1863, y además se les ha satisfecho un 6 por 100 hasta fin del mes anterior al que se dispuso la cesacion definitiva de la sociedad y el reembolso de capitales á los socios.

Han sido provistos por el cabildo del Sacro-Monte de Granada las ocho canongías que resultaban vacantes en aquella notable iglesia colegial, habiendo recaido la eleccion en los siguientes opositores:

D. Emilio de la Rosa, D. Eugenio Torres Asensio, D. Gaspar Carrasco, D. Manuel Gonzalez Francés, D. José Gras y Granollers, D. Fermín Ruiz Velá, D. José Ribera y D. Cristóbal Gonzalez.

Se ha concedido derecho á la gran cruz de San Hermenegildo, con opcion á pension, al teniente general D. Rafael Mayaldé y Villarroja.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 102,763 rs., producto total de 1,094 imposiciones, de las que 60 lo fueron de nueva entrada. Por la misma Caja se devolvieron 114,014 rs. 9 céntimos en 123 pagos, de los cuales 94 lo fueron por saldo y 31 á buena cuenta.

Con motivo de la última reforma que acaba de llevarse á cabo en el cuerpo de médicos higienistas de esta corte, se han suprimido las plazas de facultativos supernumerarios.

En esta época se usa un traje de lino blanco ó granadina blanca, sobre otro traje de tafetan azul ó malva ó violeta. Segun La Moda elegante, el traje de encima es mas corto que el otro, o bien se lleva recogido y fijado sobre este; el de debajo tiene algunas guarniciones, mientras que su compañero solo se adorna con un simple dobladillo; péplum ó paletot igual al traje de encima, ó paletot semejante al traje de debajo, y en este caso sin mangas. La primera combinacion es mucho menos escéntrica que la segunda y debe por consiguiente preferirse.

De este género debemos consignar un traje compuesto de enagua interior de tafetan, violeta de color vivo, pero no muy oscuro. Traje de muselina blanca, recogida y sujeto por escarolados de tafetan violeta. Corpiño montante con mangas largas, del dicho tafetan; juboncillo de muselina blanca, sin mangas, pero con una hombrera que cae sobre la manga larga del corpiño.

En las plazas, y aun más, en las calles donde acostumbra á colocarse puestos ambulantes de frutas, se ven estos dias algunas de estas completamente verdes ó podridas, cuyo alimento ha de ser nocivo para quien lo tome. En bien del público y de la salud hacemos esta advertencia, para que sirva de aviso á los con-

sumidores y á los dependientes de la autoridad.

Leemos en El Siglo Médico: «El Sr. Castelo y Serra, primer médico-cirujano del hospital de San Juan de Dios de esta corte, ha practicado recientemente la operacion de la talla á una señora, estrayéndole de la vejiga urinaria una orquilla de acero, en cuyas puntas se habian formado dos cálculos, uno en cada una, del volumen y la forma de las guindas. Creemos que el Sr. Castelo publicará esta curiosa observacion.»

Durante la última semana no ha habido variacion en las enfermedades reinantes; siguen observándose las mismas que en la última semana; así que están á la órden del dia las calenturas intermitentes de toda clase de tipos, algunas de ellas perniciosas, otras erráticas y no pocas sub-intrantes; presentáronse también algunas gástricas y biliosas, que tomaron varias de ellas la forma atáxica ó la adinámica. Los reumatismos fibrosos y articulares, las neurosis del tubo digestivo, las erisipelas, ciertos exantemas febriles como las viruelas y las irritaciones gastro-intestinales, fueron tambien afecciones que no dejaron de observarse; por último, se observaron algunos enfermos con pleuresías, pulmonías, y congestiones al hígado y cerebro, de cuyas dolencias fué muy raro el que pudo salvarse; sin embargo, la mortandad no fué numerosa, y ha sido poco más ó menos la misma que suele haber otros años por este tiempo, excepto cuando reina alguna afeccion epidémica.

Los diarios ingleses dicen que la familia real de Nápoles piensa marchar á América. Dudamos que esta noticia sea cierta.

En Lisboa ha corrido la noticia de que tropas portuguesas deberan guarnecer á Roma, noticia destituida de todo fundamento.

Ha sido nombrado alcaide de las cárceles de Serranos de Valencia D. José Llobat, cesante de igual destino.

Ha sido nombrado capellan del colegio de infantería D. Eugenio Paños y Quintana.

Ha sido declarado en situacion de reemplazo, en vez de la de cesante, el auditor de guerra D. Manuel Ramirez de Arellano.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 3,094 fanegas de trigo, á 4-666 escudos fanega; la cebada nueva á 2-100 escudos y la añeja á 2-300.

Dicen de Roma que el cardenal Antonelli, siguiendo las instrucciones del pontífice ha manifestado al representante de Francia en Roma el deseo de Su Santidad de realizar en cuanto las circunstancias lo permitan, las reformas sugeridas diversas veces por Francia. El conde de Sartiges ha sido invitado á hacer las oportunas gestiones cerca de su gobierno para que éste auxilie á la corte de Roma con sus consejos y sus luces en esta empresa.

El Memorial diplomático asegura que esta noticia la tiene de origen que no permite duda alguna.

Anteayer llegó á Madrid el Sr. D. Romualdo San Julian, gobernador de Córdoba.

La causa instruida por el juzgado de la Latina, con motivo del robo y homicidio perpetrado hace algun tiempo en la plazuela de la Paja, núm. 6, se ha elevado en súplica á la audiencia por haber sido denegada por el juez la prueba solicitada por los defensores de los procesados, acerca de cierto informe que ha de evacuar la academia de medicina, si la sala admite la súplica.

El dia 8 de setiembre próximo se celebrará en Toledo una corrida de toros, en la que se lidiarán seis de Veragua y trabajarán Francisco Arjona (a) Cúchares, con otros dos afamados espadas.

Anteayer fué asesinado en Quer, pueblo de la provincia de Guadalajara, un vecino del mismo punto, llamado Ramon Fernandez. Presúmese que los autores del homicidio son dos gitanos que el dia anterior llegaron á aquel punto con caballerías. La autoridad entiendo en este asunto.

Hoy y mañana trabaja Cúchares con su cuadrilla en la plaza de Tarazona. El 1.º y 2 de setiembre trabajará en Palencia.

Ha salido de esta corte para la Habana, donde va á las órdenes del señor obispo de aquella diócesis, el presbítero D. Santiago Fernandez Cano.

El domingo próximo 2 de setiembre se verificará en la plaza de Madrid la 13.ª media corrida de toros, lidiándose tres de Puente Lopez y otros tantos de Salido, que serán muertos por el Tato, Gordito y Lagartijo. La succion empezará á las cuatro y media de la tarde.

D. Antonio Villalva, contador que era de Mércia, ha sido nombrado inspector de estancadas.

No ha ocurrido novedad al Gordito y Ponce ni á sus cuadrillas en la corrida de toros celebrada el 26 en el Puerto de Santa María. La entrada fué muy buena.

El Memorial diplomático desmiente que el príncipe de Metternich, representante de Viena en Francia, haya presentado la dimision de su cargo.

D. Manuel Fernandez de Villavicencio, oficial auxiliar del ministerio de Fomento, ha sido trasladado con el mismo sueldo que disfrutaba al gobierno civil de esta provincia de oficial de la clase de segundos de las secciones de Fomento.

Los aficionados al arte dramático que tuvieron anteayer ocasion de admirar el talento del Sr. Rossi echaban de menos artistas de verdadero mérito que acompañaran al eminente trágico italiano, ocurriendo á todos la excelente compañía que podria formarse si al Sr. Rossi acompañasen actrices como las Sras. Santoni y Civili, que afortunadamente se encuentran en Madrid. La María Stuardo, por ejemplo, representada por estos tres artistas, seria una verdadera solemnidad teatral. No perdemos, pues, la esperanza de ver reunidos á tan notables artistas, aunque sea en pocas representaciones.

D. José Maria Beltran, empleado cesante con 800 escudos de haber pasivo, ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda de Murcia.

La tercera funcion celebrada anteayer en los Campos Eliseos estuvo tan animada y concurrida como las anteriores.

La exposicion agricola pecuaria y artística de Toledo está llamando la atencion. En ella figuran proyectos de varios edificios, bellones de lana, canastos de fruta, diversas clases de trigo, aceites, vinos de todas clases, catorce distintas clases de azulejos del mejor gusto, remolachas, un brazo de árbol de ciruela cascabelillo de vara y media de altura con 4,000 ciruelas en sazón, galeria fotográfica de los monumentos mas notables de Toledo, cuarenta cuadros de los señores Orozco, Pizarro, Herrera, Rodrigo y señoritas doña Emilia y doña Cristina Llorente, otro representando la batalla de Tetuan, del Sr. Ludeña, y otro del señor Huerta, sin concluir, que representa el entierro de Santa Leocadia; planchas de acero, bustos de yeso y piedra, cuadros y jarros arabes del mar raro y caprichoso gusto, una capa de oro de una sola pieza, un templete de azúcar de dos varas de alto, y un excelente monetario de tiempo de los griegos; hay además cuadros bordados en sedas y oro, cerveza de todas clases, plomos, hierros, fusiles de aguja contruidos en Toledo, armas de todas clases y por último un magnífico reloj de torre construido en 43 dias.

Ayer mañana ha llegado á Madrid el presidente del Consejo de ministros de regreso de Zarauz.

Del 20 al 24 del mes próximo abrirá sus puertas al público el teatro de Novedades.

El teatro Real dará principio á sus tareas el dia 4 ó 10 de octubre, segun lo permitan los trabajos preparatorios de la empresa.

La fragata Gerona, que ha apresado al buque corsario El Tornado, segun el despacho telegráfico que hemos publicado en nuestra edicion de la mañana, salió el dia 20 de Cádiz. Se conoce que no ha perdido su tiempo cuando el 26 por la mañana entró en el mismo puerto el buque apresado marinado ya con gente y bandera española.

Los periódicos de ayer tarde publican el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 27.

El «Monitor» dice: Ayer el emperador ha recibido en audiencia pública al Sr. D. Alejandro Mon, embajador de España, quien presentó sus credenciales. El emperador le contestó diciendo que experimentaba una viva simpatía hacia la nacion española, y una amistad sincera hacia su soberana.

Se preparan dos corridas de toros y novillos en Córdoba para el 8 y 9 de setiembre, dias en que se verificará la feria de Fuen-Santa.

El Memorial diplomático califica de manejos de Bolsa la noticia que han circulado los periódicos alemanes de que el gobierno austriaco iba á reducir en un 25 por 100 los intereses de la deuda pública. El Tesoro imperial, dice, se abstendrá de seguir en este punto los errores del gobierno italiano. Disminuir los intereses que cobran los acreedores es matar el crédito del Estado.

El Diario de Francfort asegura que el gobierno austriaco ha enviado á Berlin 20 millones de thalers, á que asciende la indemnizacion de guerra que Austria debe pagar á Prusia. Veinte empleados han estado trabajando seis dias para contar esta suma.

Los habitantes de la isla de Candia continúan armándose. Los turcos establecidos en el interior del país se retirarán á las ciudades donde hay guarniciones. Los griegos, por el contrario, se reúnen en las montañas. Además de las fuerzas turcas han desembarcado en la isla 3,000 egipcios enviados por el virey á petición del gobierno otomano. Los egipcios ocupan la ciudad de Armenous.

A última hora recibimos ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: Paris, 27.

Un general francés elegido por el emperador mandará la escuadra mejicana que actualmente se está formando en Charlotte.

El mismo general volverá en octubre y partirá de nuevo en un buque del Estado. Ha causado el mejor efecto el dis-

curso de Sr. Moa felicitándose de las buenas relaciones que existen entre España y Francia, y la respuesta del emperador que ha sido una protesta de amistad hacia la reina de España.

Paris, 27. Hoy en la Bolsa no se ha cotizado los fondos españoles. Los valores franceses continúan en alza. El 3 por 100 ha cerrado á 69-60, y el 4 1/2 á 98-75.

Londres, 27. Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 á 1/8.

La legion romana organizada en Anfibes llegará durante el mes de setiembre á Civita-Vecchia y ocupará la provincia de Viterbo.

Han llegado á Bayona el conde de la Union, el marqués de Castellanos y el Sr. Leon y Medina.

Ha sido clasificado con el haber de 4,000 escudos, como ministro que fué de la Corona, el Sr. D. José de Sierra.

El Sr. D. Manuel Maria de Uhagon, director que ha sido del Tesoro, ha obtenido rehabilitacion en el haber pasivo de 2,500 escudos.

Ocho mil doscientas libras esterlinas cuesta á Inglaterra el único batallon que garrnece su colonia de Sierra Leona. Hay además un cuerpo de condestables negros dedicados al servicio de la policía.

Grandé fué la concurrencia que asistió anteayer al concierto del jardin Apolo, y numerosas las muestras que dió de su complacencia, haciendo repetir tres de las seis piezas que formaban el concierto, y muy señaladamente la sinfonia de Guillermo Tell, que escitó el mayor entusiasmo.

El próximo concierto se verificará el miércoles próximo.

Ayer recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal: Paris, 23.

Los ministros, casi en su totalidad, han salido de Paris para presidir la primera reunion de los consejos generales de que son miembros y presidentes en sus respectivos departamentos. Este año tienen estos consejos administrativos de los departamentos mayor importancia que otros, pues son los primeros que se celebran con arreglo á la nueva ley votada en la última legislatura, ley que da mas ensanche á las atribuciones de aquellas corporaciones administrativas.

El emperador no se sabe aun si irá á Biarritz, aunque veo lo anuncian algunos diarios españoles. La cuestion está sobre el tapete, pues mientras que algun médico de cámara cree que debe ir, otros se oponen á este viaje. De todos modos, parece que el estado del emperador ha mejorado notablemente, y que han desaparecido los temores que se han abrigado sobre su salud.

La emperatriz Carlota de Méjico, que marchó anteayer para Bélgica, debe haber salido ya para Miramar. Con este motivo hay quien insiste en creer que no volverá á Méjico, y que esperará en Miramar el regreso de su marido, que creen siempre resuelto á abdicar.

Hay mas: hoy corria en algunos círculos políticos el rumor de que el general Bazaine seria el futuro dictador de una especie de república mejicana, pues aquel general, á quien se supone con aspiraciones al mando supremo, debía llamar á los mejicanos, despues de la abdicacion de Maximiliano, á un sufragio universal, presentándose como candidato á la dictadura.

Esto no tiene fundamento y puede asegurarse que al menos mientras las tropas francesas ocupen á Méjico, Maximiliano seguirá al frente del imperio y esperará allí el regreso de su esposa.

Lejos de temerse hoy un cambio radical en aquel imperio, se cree mas bien que podrá consolidarse bajo la proteccion de Francia, y las entrevistas del emperador con la emperatriz Carlota parece que han sellado mas los compromisos de Francia en favor del emperador mejicano.

Además, debo decir á Vds. que el coronel Osmont, jefe que era aquí de estado mayor, acaba de aceptar el ministerio de la Guerra en Méjico, y marcha allí con el ascenso de general. Este distinguido militar, hombre de grande instruccion y talento, se hallaba atrasado en su carrera, sin duda por sus ideas orleanistas (ideas que no le han impedido ser siempre un leal servidor de la nacion), y menester ha sido esta coyuntura para sacarle de la postergacion en que se hallaba.

El general Osmont ha combatido siempre la conducta del general Bazaine en Méjico, y su nombramiento para ministro de la Guerra en aquel imperio hace creer que Bazaine dejará el mando de las tropas francesas y regresará á Francia muy en breve.

No se cree, despues de todo, que el estado de Méjico sea bueno ni mucho menos. Las noticias últimas, que alcanzan al 20 de julio, dan cuenta de una conspiracion en favor de Santana, que acaba de ser descubierta. Han sido presos muchos generales y tambien el ministro de Estado, que resulta comprometido.

En vista de esta nueva tentativa, parece que al fin el emperador se ha resuelto á hacer castigos ejemplares y que lo pasarán mal muchos de los conspiradores, sobre todo los que perteneciendo á la administracion actual trabajaban para derribarla. Ayer salió de su palacio de Windsor,

para establecerse en Balmoral, la reina de Inglaterra. Los príncipes de Gales marcharon á su residencia privada de Abergeldia, cerca de Aberdeen en Escocia.

Se anuncia un nuevo meeting reformista en Birmingham para pasado mañana. Milagro será que no haya vidrios rotos, pues á este meeting asistirá la mayor parte de las notabilidades políticas.

La cuestion de comunicaciones por medio de ferro-carriles y telégrafos entre Europa y las mas apartadas regiones sigue á la órden del dia. Una diputacion del tribunal de Comercio de Liverpool ha ido á Londres para pedir al gobierno que se asegure de la proteccion del rey de Birmania para el establecimiento de una linea que deberá unir á Rangum con la China occidental, pasando por los Estados de aquel príncipe. El proyecto ha tenido grande aceptacion y se prepara con grande entusiasmo.

A fines del mes actual se inaugurará sobre el Tamesis, en Baltersea, el puente mas ancho del mundo, construido por las compañías de ferro-carriles de Londres á Chathan y Douvres, y de Londres á Brighton. Tiene este puente 1.2 piés de ancho y 912 de longitud, y está formado por cuatro arcos, que miden un diámetro de 175 piés cada uno, además de otros dos arcos en las estremidades, que miden 65 y 70. Es todo de hierro, sin fábrica ninguna.

La emigracion circasiana ha cesado completamente, y las tribus que quedan, antes que buscar asilo en Turquía han preferido someterse á Rusia.

Ya habrán Vds. visto por los despachos que la paz se ha firmado en Praga anteayer, y que el tratado ha sido enviado á Viena para su ratificacion. En Viena es donde Italia debe poner su firma en el tratado, y la firma de Praga supone que la cuestion de forma, de que hablé á Vds. ayer, ha quedado zanjada.

Lo que hay hoy de importante en esta cuestion, es que segun parece Austria se muestra dispuesta á seguir los consejos del emperador francés, para entrar en buenas relaciones con Italia.

Esto se confirma mas y mas con la noticia de un tratado de comercio austro-italiano que está en vias de elaborarse y que podrá ser el precursor de otro tratado de amistad, pues segun dicen, Austria reconocerá el reino italiano en un plazo no lejano.

Ahí van unos cuantos datos fresquitos sobre la moralidad inglesa:

En 1863 en Inglaterra y el país de Gales se han cometido 135 asesinatos y no se han perpetrado 84 mas, porque no han podido llevarlos á cabo los que los intentaron. Londres que representa la séptima parte de la Gran Bretaña, figura en estos por una octava parte de asesinatos y una quinta de tentativas. De 2615 robos, Londres carga con una séptima parte. Son cada dia mas las quejas que se elevan contra el servicio de la policía inglesa de seguridad.

Esta policía se compone de 24000 agentes (policemen y constables). Londres tiene 7500; las demas ciudades 6,600 y los distritos rurales 1000, de modo que en Londres hay un agente por cada 437 almas y otro por cada 1,400 en el campo.

Hablan de alguna modificacion ministerial, de la que yo algo indiqué á ustedes; pero parece que no tendrá efecto hasta que vuelvan dentro de tres ó cuatro dias los ministros que han marchado á presidir los consejos generales.

SEGUNDA EDICION.

La fiesta con que la distinguida señora condesa del Montijo obsequió anteayer á sus numerosos amigos fué brillante, y estuvo tan animada como la anterior.

El Sr. D. Antonio Benavides es esperado en Madrid á fines de esta semana, procedente de Bayona, donde ha pasado el verano.

La Epoca, conforme con nuestra opinion manifestada ayer, dice lo siguiente: «..... Pero hallándose en Madrid la Santoni y la señorita Civili, ¿no podria la empresa organizar algunas funciones en que tomaran parte estos tres eminentes artistas? Entonces si que podríamos asistir á una verdadera solemnidad, á una magnífica exposicion del arte dramático italiano.»

El ayuntamiento de Valladolid ha enviado una comision á Madrid para tratar la cuestion de consumos y formar el encabezamiento en la capital de Castilla la Vieja.

En los cafés cantantes de Madrid se oyen cosas deliciosas. Anoche oímos á una triple las canciones de baritono de la zarzuela Marina.

Dícese que el buque corsario el Tornado, apresado por la Gerona, tiene de coste á los peruanos veinte millones de reales.

Los duques de Osuna emprenderán su viaje para Alemania y Rusia á mediados del mes próximo.

Con motivo de celebrarse en el inmediato pueblo de Pozuelo las fiestas de Nuestra Señora del Consuelo, circularán trenes de recreo á precios ínfimos entre Madrid y aquel punto los dias 2 y 3 de setiembre próximo.

En el teatro Real, entre otras reformas que prepara la empresa, se cuenta la numeracion de los asientos de Paraiso, á los que se pondrán brazos. Esta medida, aunque perjudicará algo á la empresa,

puesto que disminuye el número de entradas, será ventajoso para el público. Además se suprimen los asientos de los lados de las butacas, con cuya medida se da mas holgura al paso del público, y según creemos se renovarán las butacas.

Un periódico inglés publica una correspondencia de Austria, en la que hablando de la devastación que el ejército prusiano ha ocasionado en el imperio, dice:

«Las provincias austríacas ocupadas por las tropas prusianas han quedado en la miseria; hasta tal punto, que no pueden pagar contribución alguna, ni podrán pagarla en uno ó dos años.

Las pérdidas sufridas por algunos particulares son espantosas; el conde Harrach calcula su pérdida en dos millones de florines. La nobleza austríaca está indignada contra la conducta de los oficiales prusianos, y tiene intención de publicar en inglés y francés una detallada relación de los actos llevados á cabo por el ejército de Prusia.

El propietario del hotel Etoile-Pleve, en Praga, que hospedó al rey Guillermo con toda su comitiva, ha visto marchar á sus ilustres huéspedes sin que se le indemnicen con un solo céntimo.

Dícese que la emperatriz de Méjico irá á Roma á fin de procurar que se lleve á buen término el arreglo proyectado entre Maximiliano y la Santa Sede.

Parece que de algún tiempo acá el gobierno francés tiene fija su atención en los folletos que se publican en Bruselas, y que se sospecha que son inspirados por los ministros del rey Leopoldo. Esos folletos tienen por objeto prevenir la opinión pública de Bélgica contra los proyectos de un axion que con razón ó sin ella se atribuyen al gobierno francés. En ellos se recomienda á Bélgica que procure estar bien armada, y que desconfíe del sistema del sufragio universal.

En un comunicado que conservamos en nuestro poder, se nos dice que el señor Valero no tiene hoy probabilidades de que lea formando parte de la compañía del Príncipe, porque las proposiciones que se han hecho no son aceptables para aquel celebrado actor.

Desde anteayer se permite la entrada al público en el nuevo jardín de la Cuesta de Santo Domingo, que está por las noches iluminado, y en el que se han colocado asientos de madera para comodidad de los concurrentes.

El joven rey de Baviera se encuentra actualmente en Zurich, donde ha ido á pasar una temporada.

El 2 de octubre se venderá en pública subasta en París la posesión de San Martino, que fué donde habitó Napoleón I durante su estancia en la isla de Elba.

El privilegio de imprimir el catálogo de la exposición universal de 1867 en París ha sido concedido en pública subasta al editor Dentu que ha ofrecido por él mas de 500,000 francos.

Las tres primeras obras que se pondrán en escena en el teatro Principal de Valencia, y en las que tomará parte la señorita Civili, son: *Sofronia*, *La casa de campo* (primera parte) y *La dama de las Camelias*.

La sociedad de agricultura valenciana está ensayando y estudiando el abono Boutin en varias cosechas, y publicará á distamen luego que se haga la recolección.

Ha sido nombrado para desempeñar el cargo honorífico y gratuito de censor de teatros en Valencia D. Francisco Danvila, conocido autor dramático.

La feria que ha tenido lugar en Jaen los días 13, 16 y 17 del actual, ha sido de escasísimos negocios de ganados y nula para el comercio y feriantes, con muy raras escepciones. Esto, como con razon dice un periódico, no es extraño cuando tanto escasea el metálico por todas partes. Esto no obstante, la concurrencia de forasteros ha sido numerosa y los paseos se han visto estremadamente concurridos tarde y noche.

Un tren que salió de Córdoba con dirección á Málaga mató en el kilómetro octavo, cortijo de la Carnicera, al lampista del mismo tren, que era vecino de esta última ciudad. En la estación de Málaga fué donde se echó de menos á este operario, y hechas las averiguaciones oportunas se supo que se hallaba en el espresado sitio horriblemente mutilado.

Se trata de establecer en Sevilla una sociedad de agricultura y aclimatación, con su correspondiente jardín de especierias, á semejanza de las que existen en Inglaterra, Francia, Bélgica y demás naciones de Europa.

El señor gobernador de la provincia de Cádiz ha mandado constituir nuevamente la Inspección de Patronatos, que estaba en suspenso.

Nos escriben de Cabra que en la noche del 20 fué robada una casa de la calle de las Parras, en ocasión que los vecinos de ella, que son hortelanos, se hallaban en una huerta que labran, situada á corta distancia de la población.

La piedra sillera empleada en la construcción de la plaza de toros de Toledo ha sido calificada por los arquitectos de caliza, compuesta de grano fino de edificar, y de la misma calidad que la empleada en la catedral y en la iglesia de

San Juan de los Reyes. La cantera de donde han sido extraídos dichos sillares está situada en el término de dicha ciudad, en la ribera derecha del Tajo, y su dueño, que tenia abandonada la cantera, dió permiso para que estrajeran de ella cuanto piedra necesitaran para la plaza de toros, sin interesarse en nada de su valor.

Las negociaciones para un tratado de comercio entre Austria y Francia van muy adelantadas. Ambas naciones están ya de acuerdo en los puntos esenciales y se espera que dentro de poco se firmará el tratado.

Se ha dispuesto que se encargue del depósito de sementales de Riosoco el comandante D. Luis Arjona y Tamarit.

El gobierno ruso ha decretado una nueva quinta para el reino de Polonia, que se verificará el 15 de octubre.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 27. Table with columns: Efectos públicos, Camb. al cont., Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, Idem fin de mes, Amortizable de 1.ª, Idem de 2.ª, Personal, Billetes hipotecarios, Carreteras y sociedades, De abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal de Isabel II, Obligaciones del Estado, Banco de España, Id. mobiliario español.

CAMBIOS. Table with columns: Londres á 90 d. fecha, París á 8 dias vista.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—*Otelo ó el moro de Venecia*.

Circo del Principe Alfonso.—A las ocho y media.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la pantomima cómica titulada *El arlequin estúpido*.

Campos Elíseos.—A las ocho y media de la noche.—Gran concierto, dirigido por el Sr. Cepeda, y fuegos artificiales en la ría.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—San Agustín, obispo, doctor y fundador.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúa la novena de la Virgen de la Consolación. Hoy se celebrará á San Agustín, y dirá su panegirico don Juan Barbero, y por la tarde en los ejercicios de la novena predicará D. Castor Compañía.—Continúa celebrándose la novena del Sagrado Corazon de Maria en San Cayetano, y predicará por la tarde D. Modesto Rodríguez.—En las parroquias habrá misa cantada, y en los conventos de religiosas de la Encarnación y de Santa Isabel se hará función á su gran padre y fundador San Agustín.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Cayetano, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 28.—Parada 1.ª y 2.ª de ingenieros.—Jefe de día: Señor coronel del regimiento artillería 4.ª montado, D. Agustín Ruiz de Alcalá.—Visita de hospital: Coraceros del Rey, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros de la Reina, cuarto capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

UNA SEÑORA CON CRIADA. QUE vive en punto céntrico, y dispone de bonitas habitaciones, sin ser casa de huéspedes, cede á un caballero una de aquellas. En la droguería de la calle de la Puebla, esquina á la de la Ballesta, darán razon.—1

INTERESANTE. Gran cuarto principal por 340 rs. al mes; Cabeza, 20. Idem una espaciosa cochera por 160 rs. al mes; Calvario, 25. Y venta de una mesa de nogal para billar, que costó 8,000 rs. y se dá en 4,400.—Darán razon en los mismos sitios.—2

UNA AMA DESEA ENCONTRAR casa para criar: tiene leche de 3 meses, es joven y robusta. Darán razon, Palma, 37, 2.ª, corredor.—1

PROCEDENTE DE UN OBRADOR de ebanista, se hace almoneda de varias silleras de caoba en esqueleto, moldadas y con talla; varios muebles, marquesitas y sillones de todas clases; lo que se dará sumamente barato, por urgir su venta. San Roque, 40, bajo.—2

BAÑOS DE NANCLARES. Admirables para los males de estómago, vias urinarias, higado y afecciones generales. Situada á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonda de Larrea.

BAÑOS DE ARCHENA.

En Archena, José Bera, dueño de la fonda titulada de los Remedios, situada entre la carretera del camino de los baños, ofrece de nuevo sus servicios á los señores bañistas que tengan el gusto de honrarle su establecimiento, encontrando en él toda clase de economía y aseo, tanto en habitaciones lujosamente amuebladas, como en salon de billar, y un servicio de carruajes de lujo para llevar y traer los señores á los baños desde el día 1.º de setiembre; encontrarán además en la estación de Archena un magnífico coche con las iniciales Fonda de los Remedios, el que los conducirá al establecimiento.—9

NO MAS DOLORS DE MUELAS.

Alivio instantáneo sin tocar á la muela enferma, con el uso de la lana dentífica privilegiada de Bergman y compañía, boulevard Magenta, 70, Paris. Depósitos: Madrid, Borrrell, hermanos. Puerta del Sol, núm. 3; y Moreno Miguel.—8

EN COMISION SE FACILITA DENERO á las clases pasivas, á las activas por oposicion ó facultad especial. Se admiten proposiciones todos los dias de 10 á 12, Libertad, 14, 3.ª, derecha.—18

EL ECO DE PARIS, EN FRANCÉS Y ESPAÑOL. Un mes, 4 rs.; tres meses, 10 rs. Calle del Barquillo, 36, principal, Madrid. De fuera, escribir á don Juan Olivares.—1

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44.

Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILOMENA,

En Gomillaz, provincia de Alava. Ponemos en conocimiento del público, que accediendo á los deseos de muchas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeros, por pertenecer dichas aguas á una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, carecer de cloruro que es tan nocivo, y tener magnesia en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas. El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos. Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes: Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean; del pecho, higado, estómago y canal intestinal, heridas, úlceras fistulas escrófulas, reumatismo, afecciones sifilíticas, debilidades nerviosas y enfermedades crónicas; corrigien los estragos del mercurio, etc., etc. En combinacion con la llegada de los trenes á Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media á los baños. Precio de cada asiento 8 rs. Tambien se proporcionan carruajes particulares á precios convencionales. Dirijirse á D. Nazario Echanove, Vitoria.

NOTA. Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve á los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención á que el servicio es de su propiedad y no en arriendo. PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.ª y 3.ª á precios convencionales.

SE CEDE LA PARTE EXTERIOR

de una habitación decente que ocupa un empleado de poca familia, para un caballero ó matrimonio, con asistencia ó sin ella. Calle de Cádiz, número 9, suntuaria.—1



DON GINES PON Y CASADEVALL, brigadier de caballería, caballero con la cruz y placa en la real y militar orden de San Hermenegildo etc. etc., ha fallecido.

Los sobrinos, parientes, amigos y testamentarios de dicho señor, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la parroquia de San José á las 9 de la mañana del día 3 de setiembre, en lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas. El duelo se despide en la iglesia.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA

trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por lista.

EL GLOBO ILUSTRADO

SE PUBLICA DOS VEGES AL MES. DIEZ Y SEIS PÁGINAS EN FOLIO OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TESTO. IMPRESO EN MADRID Y EN PARIS.

Cuatro reales al mes y 40 por un año en Madrid, 18 al trimestre y 60 por un año en provincia.

Se suscribe en Madrid en el establecimiento tipográfico del Banco Industrial y Mercantil calle de Santa Teresa, núm. 8, y en todas las librerías. En provincias, ultramar y el extranjero en casa de los corresponsales de dicho establecimiento ó directamente enviando letra á la orden de los Sres. F. de P. Mellado y Compañía. Se han repartido el número cuarto y el quinto.

COLEGIO DE LA CALLE DE LA MONTERA,

NUM. 14, PRINCIPAL. Dirigido por D. Juan Alvarez, doctor en ciencias y D. Nicanor Martinez, doctor en filosofía y letras.

La primera enseñanza se dá con especial esmero por ser la base de todo estudio posterior. Los directores del colegio enseñan varias asignaturas de la segunda enseñanza y carreras especiales, lo cual es una garantía para los padres. Está abierta la matrícula desde el 1.º al 15 de setiembre para los alumnos de segunda enseñanza.

Se facilitan reglamentos.—1

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA.

POR DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO.

DÉCIMA EDICION.

Contiene la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se enlazan, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y á Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras.

Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante en papel superior satinado, con un mapa hecho á propósito para acompañar á la obra, donde están señalados todos los ferro-carriles y carreteras generales y trasversales de España y Portugal.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas por este establecimiento en diferentes épocas, la administración ha dispuesto poner á la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

Table with columns: PRECIO ANTERIOR, EN EL DIA, Suscritores, No suscritores. Lists various books and their prices.

NOTAS. Todas las obras están en rústica.—A las personas que tengan incompletas las obras *Historia del levantamiento y siete generaciones de verdugos*, se advierte que se venden tomos sueltos á 4 rs.—No se remiten á provincias.—La venta es solo en la Administración.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. HILARION DE ZULOAGA.